

Chevalier de l'Autonomie



FEDERICO PELLEGRINO

Federico Pellegrino est né à Aoste le 1^{er} septembre 1990.

À sept ans, il remporte la compétition de fin de cours du ski-club, la première de sa vie. À neuf ans, il pratique déjà à un bon niveau tant le ski de fond que le football, mais à 14 ans vient le moment du choix : il peut faire partie soit de la sélection valdôtaine de football soit de l'équipe ASIVA de ski nordique.

Finalement Federico abandonne le football pour se consacrer au ski, sous la direction d'Italo Arlian, le moniteur grâce auquel il acquiert une excellente technique. Ensuite, au sein de l'ASIVA, il rencontre les préparateurs athlétiques André Fragno et Marco Brocard.

En 2009, il commence à gagner des compétitions et lors des *Tricolori* (le championnat d'Italie) à Cogne, il remporte la course Sprint. Recruté alors par l'équipe nationale italienne, Federico intègre le groupe sportif de la police d'État, les *Fiamme Oro*. L'année suivante, il débute en Coupe d'Europe et, surtout, il s'adjuge la médaille de bronze à Hinterzarten, dans la course Sprint du Championnat du monde junior, marquant ses premiers points dans la compétition pour la Coupe alors qu'il n'est encore que cadet. Un an plus tard, en décembre 2010, c'est lui qui enregistre le meilleur temps lors des qualifications, à Davos et, le mois suivant, le 15 janvier 2011, il monte pour la première fois sur un podium de Coupe d'Europe, à Liberec. L'équipe nationale crée alors un groupe de sprinteurs, dont fait aussi partie Greta Laurent, sa fiancée. Entraîné par Stefano Saracco, Pellegrino continue à progresser. Le fait qu'il remporte le titre de Champion du Monde des moins de 23 ans à Liberec, en 2013, révèle que Federico peut aussi se classer parmi les meilleurs dans les courses de style classique, une technique qui, fin 2016, lui permet de remporter la Coupe du Monde Sprint. Avant lui, personne n'y était parvenu sauf des sportifs norvégiens ou suédois.

Pour Federico, la saison 2015-2016 est une suite de succès, puisqu'il remporte cinq courses d'affilée, de la Sprint Skating de Davos, le 21 décembre 2015, à la Team Sprint du 17 janvier 2016, à Planica. Puis à Canmore, au Canada, il décroche la première victoire de sa carrière dans la Sprint Classic.

Il participe aussi aux Jeux olympiques d'hiver de Sotchi, en 2014, et à trois Championnats du Monde, s'adjugeant une médaille de bronze à Falun en 2015, dans la Sprint par équipe (il a pour partenaire Dietmar Nockler).

Au Championnat du Monde de Lathi, en 2017, il remporte la médaille d'or dans la course Sprint puis celle d'argent dans la course Sprint par équipe (toujours avec Dietmar Nockler).

Un Palmarès prestigieux, auquel ne manque qu'une médaille olympique.

L'univers dans lequel vit Federico Pellegrino est fait d'un engagement total pour son métier, d'un attachement absolu aux détails et de conviction personnelle : il est certain de ses propres moyens. Aujourd'hui, c'est le champion de ski de fond italien le plus titré en Coupe du Monde.